
鄺保羅嘆「獨」潮分裂社會扭曲人倫

特首訪發改委 續尋「帶路」機遇
今向習近平李克強述職 匯報港最新發展

香港文匯報訊（記者 馬靜 北京報道）到北京述職的特首梁振英昨日繼續行程，拜訪國家發
展和改革委員會，繼續為香港尋求「一帶一路」發展戰略中的機遇。梁振英表示，香港社會對
「一帶一路」反應正面積極，特區政府也不失時機地推動。國家發改委主任徐紹史感謝香港支
持港珠澳大橋發展，並強調發改委願意為香港發展服務。據悉，梁振英昨日下午與全國人大常
委會委員長張德江會面，今日會向國家主席習近平及國務院總理李克強述職。
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梁振英一行昨晨到達國家發改委，與徐紹史等官員會面。徐
紹史在開場發言中感謝梁振英及特區政府對發改委工作的

支持，特別在國家「十三五」規劃的編制過程中所作的突出貢
獻。他又提到，在5月的「一帶一路」論壇及港珠澳大橋建設
中，特區政府均給予很大支持，而香港早前更召開了有關港珠
澳大橋的三地會議，總體進展非常順利。他強調，發改委願意
繼續與特區政府溝通交流，願意為香港發展服務。

梁振英感謝發改委指導支持
梁振英表示，香港社會的發展，包括經濟發展，與國家發展
是分不開的，「所以在過去4年半的時間，得到徐主任，還有
發改委其他朋友們的指導，支持我們的工作，使得我們的工作
有一些進展，這裡我也表示衷心的感謝。」

施政報告設「帶路」專章 社會反應正面
他續說，此行主要是想了解在「一帶一路」戰略部署下，香
港如何進一步配合國家倡議，又指今年的施政報告中設有「一
帶一路」專章，在香港社會上有正面反應；特區政府在過去半
年時間內，也不失時機地推出系列意見，「一帶一路」下推行

的措施有了比較具體的描述。
梁振英特別提到，5月的「一帶一路」論壇也取得成功，張德
江委員長來香港出席論壇時，發表了重要講話，在香港社會上
起了積極的推動作用。
發展局局長陳茂波、運輸及房屋局局長張炳良、商務及經濟

發展局局長蘇錦樑、特首辦主任邱騰華、「一帶一路」專員蔡
瑩璧、港鐵行政總裁梁國權、機管局主席蘇澤光等參與是次會
見，國家發改委相關部門負責人也參與此次交流。
梁振英近年來多次會晤國家發改委官員，去年他在述職期

間就曾特意拜會徐紹史，為香港尋求「一帶一路」的發展機
遇，及在隨後公佈的施政報告中，將「一帶一路」獨立成
章。2013年 4月，他曾北上專門拜訪剛剛履新的徐紹史；
2013年底，他赴京述職再次拜訪發改委；2014年11月，他赴
京參加亞太經合組織（APEC）會議後，又與國家發改委副主
任徐憲平會談；去年3月全國「兩會」期間，他再次與徐紹史
會談。
梁振英今日會向習近平及李克強述職，匯報香港經濟、社會
和政治方面的最新發展，傍晚會出席在故宮博物院舉行的文化
合作項目典禮。
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香港文匯報訊（記
者 陳庭佳）政務司司
長林鄭月娥昨日啟程前
往北京，準備出席今日
在故宮博物院舉行的文
化合作項目典禮。她啟
程前表示，正在北京述
職的特首梁振英及相關
的中央政府官員都會出
席典禮，典禮完結後她
會出席傳媒發佈會，屆
時會向香港市民交代合
作項目。
她強調，此行的工作

完全是與文化合作項目
有關的，昨日赴京是因
為下午要在現場視察情
況，及和參與項目的故

宮人員研究今日的工作，「整個兩日官式訪問的行
程，我都是與民政事務局常任秘書長馮程淑儀和康
樂及文化事務署副署長吳志華一起進行。」

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）聖誕佳節將至，香
港聖公會大主教鄺保羅昨日發表一年一度的聖誕文
告。他慨嘆「港獨」思潮和宣誓風波等鼓吹分裂和
排外，是社會價值觀的分裂、人倫關係的扭曲，背

後的原因是人的自我中心、驕橫和叛逆，又指人釋
放出來的破壞力和負能量非常巨大，足以令社會和
人倫分崩析離。他認為，港人面對現時困境，難免
會灰心喪氣，但可幸大家沒有死心，而聖誕節帶來
盼望和機會，驅散充斥社會的戾氣，建立充滿喜
樂、和平、仁愛的城市。
鄺保羅在文告中提到，過去一年有很多令人關注的

國際大事，如持續發生的武裝衝突和恐怖襲擊、不少
令人意想不到的公投或選舉結果，而香港就出現了「港
獨」思潮和立法會宣誓風波等，指這些事件都有共通
點，就是鼓吹分裂和排外，「表面上，這些事件都只
是政治取向的分歧，但從深層次來看，就會發覺這些
其實是社會價值觀的分裂、人倫關係的扭曲。」
他續指，近年世界各地除了政治議題之外，經

濟、社會等領域都出現了分裂和反常情況，認為不
少問題都是因人的自我中心、驕橫和叛逆所造成，
「正如《聖經》所說：『為什麼看見你弟兄眼中有
刺，卻不想自己眼中有樑木呢？』當人只看到別人

有過錯，卻故意忽視自己的失誤，問題和麻煩就嚴
重得多了。」

破壞力負能量巨大 令人擔憂
鄺保羅認為，政治的破壞或許比較容易修補，但人
倫的傷害和分裂就難以在一時三刻之間復原，「今天
我們都會發現，人釋放出來的破壞力和負能量是非常
巨大，足以令社會和人倫分崩析離：兩極對立、非黑
即白、非友即敵、非民主即建制，黨同伐異。這些情
形實在令人擔憂，難怪最近有一位官員感慨地說，對
香港的處境感到擔心、關心、痛心和灰心。」
他表示，港人面對今時今日的困境，難免會感到灰
心喪氣，但可幸的是大家沒有死心，「在我們覺得無
奈和氣餒的時候，聖誕節卻為我們帶來盼望和機會……
聖誕節邀請我們把耶穌的大愛傳遍香港，驅散充斥社
會的戾氣。就讓我們一起與上帝同工，建立充滿喜樂、
和平、仁愛的城市，讓香港成為一個蒙受上帝福澤，
人人互相祝福，綻放美善的福地。」

■鄺保羅慨嘆「港獨」思潮和宣誓風波等鼓吹分裂
和排外，是社會價值觀的分裂、人倫關係的扭曲。
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■國家發改委主任徐紹史與梁振英會面。徐紹史感謝香港支持港珠澳大橋發展，並強調發改委願意
為香港發展服務。 馬靜 攝

■梁振英(右四)和特區政府官員在北京與國家發改委主任徐紹史(左五)會面，就雙方關注的議題交
換意見。

■林鄭月娥表示，今日
典禮完結後會出席傳媒
發佈會，屆時會向香港
市民交代與故宮合作項
目。 資料圖片

香港文匯報訊（記者 羅旦）正在北京
述職的特首梁振英昨日發表網誌指出，香
港只有發展經濟，才可以改善民生。在香
港經濟的其他方面，例如就業、通貨膨
脹、政府財政等基本上沒有問題，現在問
題較突出的是經濟增長緩慢。經濟增長緩
慢，大家的收入增長就同時放慢，青年人
的上游機會也會減少。因此本屆特區政府
的經濟工作就是推動經濟較快發展，「我
們必須好好掌握『一帶一路』帶來的新機
遇。」
梁振英在網誌中表示，為推動經濟發

展，「我們正在做兩方面的工作：在產業
方面，推動創新及科技發展。創新及科技
既是香港的新產業，也可以促進其他產業
的發展，例如科技金融。昨天我和政府同
事們拜會科技部部長，探討如何在國家創
新及科技事業發展一日千里的大形勢下，
推動香港的科技發展。」

掌握好「帶路」機遇 配合內企走出去
他續說，「在地域方面，我們要用好國家

『一帶一路』倡議提供的機遇，尤其是配合
國家機構及內地企業走出去，利用香港在金

融、基建管理、專業服務等優勢，與沿線國
家共同發展。目前，國家在某些『一帶一
路』沿線國家的鐵路和機場項目已經有眉
目，因此今（昨）天早上我聯同機場管理局
主席及港鐵總裁以及三位特區政府的局長拜
訪國家發改委主任，介紹香港在國內外參與
建設和管理機場和鐵路的經驗和能力。」
梁振英表示，長時間以來，「香港是

中國的最國際化的城市，有廣泛而密切的
國際人脈關係，這些關係包括居港歸僑、
居港外僑和駐外港人等。這些人脈關係，
對推動『一帶一路』倡議可以發揮積極作
用。過去30年，改革開放為香港的經濟
發展注入新動力，未來30年，我們必須
好好掌握『一帶一路』帶來的新機遇。」

特首：發展經濟改善民生

伊利沙伯醫院兩個月內出現兩宗產婦產後
死亡事故，引起社會關注，當局已經成立調
查委員會調查。香港整體醫療聲譽良好，大
多數醫護人員的專業敬業贏得市民好評，但
是醫療事故一宗都嫌多，悲劇的發生幾率雖
然是萬中無一，但對死者家屬而言卻是百分
之百的傷害。出於「醫者父母心」的高度責
任感，當局必須徹查事件原因，查找不足、
吸取教訓。更重要的是，兩宗慘劇警醒我
們，本港產婦高齡化的趨勢明顯，對醫護和
醫療系統提出越來越高的要求，從根本上檢
討醫療制度和程序，增加公立醫療的資源投
入，確是刻不容緩。

伊院今年10月初有一名懷孕37周的26歲
女警產後流血不止死亡，上月底又有一名33
歲產婦分娩期間出現「彌散性血管內凝血併
發症」，進行緊急切除子宮手術後終告不
治。本港產婦產後死亡的比率，每10萬個產
婦中少於5個，但這次短短兩個月內在同一
所醫院出現兩宗，情況值得關注。伊院副行
政總監何曉輝亦承認，情況好不尋常，前所
未見，已向醫管局通報事件，並會成立調查
委員會調查。就此兩個個案而言，究竟是偶
然的不幸，還是存在醫護人員疏忽，甚至是
制度上的問題，一切要留待調查委員會完成
調查後才能公論，現階段不宜妄下判斷。但
是對於死者的家庭而言，這種事件帶來的打
擊是終生不能磨滅的傷痛，盡一切可能避免

出現類似悲劇，是政府有關方面以及所有醫
護人員的神聖職責。

兩宗悲劇帶給我們兩點反思。首先是前
線醫護人員的工作態度和責任感，直接關
乎市民性命安全，不能有片刻懈怠，任何
看似微不足道的疏忽，都會帶來無可挽回
的嚴重後果。醫管局等部門應高度重視事
件，從多方面查找原因，以保障市民的生
命安全；其次是人口老化和產婦高齡化為
本港醫療系統帶來更大的挑戰。根據政府
統計處數字，本港女性生育年齡中位數由
1981年的27歲上升至2012年的31.9歲，按
此趨勢，估計相當比例香港媽媽是35歲以
上的高齡產婦，這對前線醫護人員和本港
醫療體系提出了更高要求。

人口老化的挑戰加劇，公立醫療服務資
源不足的問題已經被詬病多年，最近遇上
冬季流感高峰期，公立醫院更壓力倍增。
翻查資料，本港公立醫院日間護士與病人
的比例是 1 比 11，夜間的比例更達到 1 比
12，其人手配置遠遠追不上國際標準的1比
4 至 1 比 6。這種情況長期得不到改善，醫
護人員「忙中出錯」的機會客觀上的確會
有所增加。因此，當局不應只將這次事件
當作個別事件處理，理應盡快下大決心檢
討公立醫療資源投入不足的問題，強化醫
療管理制度的建設，從根本上保證香港優
質的醫療服務。

徹查產後死亡事故 查找不足加強投入
曾經是「佔中黑手」的陳健民、朱耀明、鄭宇碩昨

天又跳出來，成立所謂「守護公義基金」，企圖透過
眾籌方式，籌集500萬元訴訟費，支持被政府以司法
覆核挑戰議員資格的羅冠聰、梁國雄、劉小麗及姚松
炎。上述四人在立法會宣誓時玩弄各種花招，已經構
成不誠實、不莊重及虛假宣誓，政府依據人大常委會
對基本法第一百零四條的解釋和香港相關法律，提請
法庭判處他們失去議員資格。反對派明知這四人違
法，卻想方設法包庇縱容，甚至企圖騙取市民大眾的
錢來幫他們打官司，讓他們逃避應有的法律責任，充
分顯示出反對派只講親疏、不問是非的醜陋本質。而
且，反對派這樣做，有藉眾籌來掩蓋其黑金來源之
嫌。廣大市民要看清楚他們的實際用意，不能上當受
騙；政府有關方面對這些眾籌更應加強監察，對其中
涉嫌違法行為要依法查處。

兩年多前在違法「佔中」事件裡扮演了「黑手」
角色的陳健民、朱耀明、鄭宇碩，昨天又浮上水
面，聯同羅、梁、劉、姚等人高調舉行記者會，宣
佈為四人成立基金，企圖透過街站、網上眾籌及向
個別商界及專業人士募捐等方式，為四人籌集訴訟
費用。換句話說，就是想用社會大眾的錢，為四人
的「瀆誓」「埋單」。

眾所周知，羅、梁、劉、姚四人在今年10月12日
宣誓時的表演，顯示他們根本不尊重憲制，不遵守
香港有關宣誓及聲明的法律，明顯屬於不莊重、不
誠實的行為。特區政府根據基本法以及全國人大常
委會對有關條文的解釋，結合其他香港法律，對上
述四人提出司法覆核，就是要依法追究其涉嫌違憲

違法的行為，維護基本法的尊嚴，確保香港的法制
不受破壞。

但是，反對派為了其政治私利，不僅沒有譴責四
人的行為，還出面為其籌集訴訟資金，企圖協助其
逃避應承擔的法律責任，這種只論親疏，不問是非
的行為，把以往反對派口頭上言必稱「公義」、
「法治」，實際上縱容包庇違法行為的虛偽本質暴
露無遺。需要指出的是，陳健民、朱耀明、鄭宇碩
三人，曾經是違法「佔中」的幕後黑手之一，他們
過去煽動違法、破壞法制的行為尚未受到法律應有
制裁，如今又跳出來為羅、梁、劉、姚「四丑」張
目，正正說明了反對派並不甘心兩年多前「佔中」
的失敗，其遺毒一日未清，香港社會就難以真正恢
復寧靜。廣大市民應看清其所謂眾籌的本質，就是
企圖要騙取社會大眾的錢，以便他們繼續興風作
浪，影響香港社會的繁榮穩定。因此，大眾絕不能
被其花言巧語迷惑，絕對不要向他們捐輸分毫。

有法律界人士更指出，從以前反對派得到龐大黑
金資助的情況看，反對派高調成立眾籌基金，其中
一個目的，很有可能是意圖通過這種形式來把黑金
「洗白」。另外，從法律層面而言，由於此案沒有
相關的公眾人士，資助別人打官司的做法，也有可
能是屬於「簡單唆訟行為」，涉嫌觸犯「幫訴
罪」。因此，社會輿論呼籲政府有關方面應密切關
注他們的行為，如發現涉嫌違法，就要依法予以查
處。長遠來說，政府應積極研究立法監管這些為了
政治目的而進行眾籌的行為，制止反對派非法洗白
黑金、運用黑金操控政壇等違法行為。

反對派庇「瀆誓四丑」只論親疏不問是非


